

## Narrative of a Campaign Against the Kabaïles of Algeria

Par Dawson Borrer

Such was the hereditary feud between the "Ouled-Abdel-Djebbar" and the "Beni-Idjer" tribes dwelling in the neighbourhood of Bougie. The cause of their hostility was veiled by time; every generation, however, contributed to render it more deadly, and the families of Ahmed-Ben-Mohammed, Caïd of the former tribe, and of Halled-Boursali, Caïd of the latter, above all, most virulently detested one another, their hereditary antipathy being added to by the following little incident which took place some years back:—

## Revue africaine

Par Société historique algérienne

Les Rouman, qu'ils nomment aussi Djouhala ( Dep peuple des temps du paganisme), jadis maîtres du pays, en furent chassés à la suite d'événements politiques totalement oubliés. Cependant, il existe non loin de Bougie des Kabiles qui se disent encore issus du peuple roi, ce sont :

1° Les Ait-Ali-ou-Rouma, dans la tribu des Oulad-Abd-el-Djebbar, sur la rive droite de l'Oued-Soummam; tous les habitants de cette fraction — qui se compose de trois villages : Ir'il-Ibezerad, Tiachachen et Ait-Aliaoua — sont très-fiers et très-jaloux d'une origine qui les fait descendre, assurent-ils, des anciens possesseurs de Bougie (Saldæ), envahis par les conquérants et resoulés dans l'intérieur des terres. Ils appuient leurs prétentions sur l'analogie même du nom

(1) Nous donnerons, à la suite de cet article , un relevé statistique des ruines du cercle de Bougie.

Cette Notice est divisée en six parties : 1º Période romaine ; 2º Islamisme ; 3º Occupation espagnole ; 4º Domination turque ; 5º archéologie ; 6º Historique de l'époque contemporaine.

## Annales algériennes, Volume 1

Par Henri Jean F. Edmond Pellissier de Reynaud

résolurent, dans des vues d'intérêt personnel, de leur rappeler qu'elle existait, sous l'administration du duc de Rovigo. Ces trois hommes étaient Oulid-ou-Rebah, personnage très-influent de la tribu des Oulad-Abdel-Djebbar, Boucetta, maure de Bougie, capitaine du port de cette ville, et le sieur Joly, français, demeurant depuis nombre d'années à Alger. Leur projet était de faire établir à Bougie un consul de notre nation, qui aurait été le sieur Joly lui-même, et d'en ouvrir le port aux navires français. Boucetta aurait remis à Joly les objets d'exportation

(1) Je dois en grande partie à M. de la Moricière ce que je viens de dire des Khaïles de Bougie.